

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Año VII. Núm. 2233
Teléfono 27

Palma de Mallorca Sábado 24 Febrero 1894

OFICINAS
Conquistador, 30 y Cadena, 2

EDICIÓN DE LA TARDE

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

El Sr. Sagasta.—Cuestión de Melilla.

Madrid 23 á las 5'30 t.

Casi todos los ministros han visitado al Sr. Sagasta que continúa en cama á causa de la fiebre que desde estos últimos días padece.

Aumenta la creencia que la cuestión de Marruecos ofrece dificultades acerca de la indemnización.

Se ha enviado al Sr. Martínez Campos un extenso telegrama en contestación de las últimas noticias recibidas.

Noticias de la Embajada

Madrid 23 á las 7'45 n.

Un telegrama fechado el día 17 que se ha recibido en el Ministerio de Estado confirma que la negociación con Marruecos está terminada satisfactoriamente.

Los pliegos fechados hace diez y seis días dicen que el Sultán llamó al Sr. Martínez Campos accediendo á nuestras pretensiones faltando sólo los detalles.

Notas políticas

Madrid 23 á las 8 n.

El Gobierno considera que la cuestión de Marruecos esta definitivamente resuelta.

En seguida que se restablezca el Sr. Sagasta, habrá Consejo para fijar la fecha de la reunión de las Cortes y resolver la crisis.

La indemnización

Madrid 23 á las 9'17 m.

Hasta conocerse la conformidad de ambas partes contratantes no se dirá la cifra de la indemnización ni otros muchos detalles hasta ahora desconocidos.

El Sultán desconoce la respuesta de la consulta que hizo á Francia que le llegará el día 26 pero que se sabe que es favorable á las reclamaciones de España.

La salud del Sr. Sagasta.—Un agente.

Madrid 23 á las 10'45 n.

El señor Sagasta ha mejorado visiblemente desapareciendo la fiebre.

Visitáronle todos los ministros. Dícese que salió para Valencia un agente zorrillista con una importante misión para turbar el órden.

De la embajada

Madrid 24 á la 1 m.

El señor Moret ha dicho que el señor Martínez Campos terminará las negociaciones el día veinte y ocho, puesto que después se entra en el Ramadan y en nada puede ocuparse el Sultán durante un mes.

Supone que la embajada saldrá el día dos á lo más tarde desembarcando el diez ó el doce en Cádiz.

Próroga.—Los ministros

Madrid 24 á la 1'15 m.

La «Gaceta» publica la orden prorogando hasta el día cinco de marzo la redención á metálico de los mozos de la quinta.

Parece que los ministros se prestarán á facilitar las soluciones que proponga el presidente.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital

Ayer á las cuatro de la tarde ocurrió en la calle de los Huertos una reyerta singular, entre un carretero que descargaba sillares imposibilitando el tránsito y un cafetero que quería pasar por dicho sitio á todo trance.

Se soltaron palabras del repertorio más escogido y no vinieron á las manos porque el carretero cedió, una vez descargado el carro, el puesto á su contrincante.

Esta mañana á las ocho ha llegado á nuestro puerto procedente del de Barcelona el vapor *Cataluña*, conduciendo quince pasajeros, correspondencia y variada carga.

A las seis y media ha llegado procedente de Alicante é Ibiza el vapor *Lulio* siendo portador de seis pasajeros, correspondencia y variada carga.

Según anunciamos ayer en nuestra edición de la tarde, ha llegado en el vapor de Barcelona esta mañana, el coronel de infantería D. Emilio Galindo, padre político del Excelentísimo Sr. Capitán General de esta plaza.

Servicios prestados por la guardia civil:

Por la guardia civil del puesto de Lapuebla, fueron sorprendidos en una taberna de dicha villa, una partida de siete jugadores que estaban practicando los juegos prohibidos.

Convictos y confesos de su delito, han sido puestos á disposición del Juez de dicha villa.

Por la del puesto de Pollensa, fueron denunciados nueve vecinos de la misma, por apacentar cincuenta cabezas de ganado lanar en propiedad ajena, sin el correspondiente permiso de su dueño.

Por orden gubernativa, fué ayer encerrada en el depósito de Capuchinos, una joven de unos quince años que fué hallada por tercera vez en una casa de mal vivir.

Noticias del ejército:

El médico mayor de Sanidad Militar D. Eduardo Sánchez Capelástegui del Hospital de Palma de Mallorca pasa al de Sevilla.

El de la misma clase y graduación don Eustasio Masid y del Hayo, del Hospital de Badajoz al de Palma de Mallorca.

El médico primero D. Enrique Alonso Queri de reemplazo en Madrid pasa para eventualidades á las islas Baleares.

Por correo

En Canarias

Tenerife 17.—A las ocho de la mañana zarparon con rumbo á Gibraltar la escuadra inglesa del Canal y el crucero italiano «Andrea Provana.»

Regresó á Las Palmas el destacamento de tropas que había venido á esta isla con motivo de la cuestión sanitaria, hálán dose ya restablecidas todas las comunicaciones del Archipiélago.

Mañana llegará el vapor de la Compañía Trasatlántica «Ciudad de Cádiz», procedente de Montevideo.

Puñalada mortal

Algeciras 18.—Esta mañana, poco antes de disponerse el embarco y conducción de treinta y dos penados con destino á Ceuta, disputaron en el calabozo dos de ellos, resultando uno muerto de una tremenda puñalada en el corazón.

El juzgado se personó en la cárcel y dispuso el embarco.

Misa pontifical

Roma 18.—Su Santidad acaba de celebrar la última Misa del Jubileo Episcopal en la Basilica Vaticana.

Bajó el Papa de sus habitaciones llevado en la silla gestatoria, y con todo el aparato de los días más solemnes, rodeado de su corte, en la que se contaban numerosos camareros de capa y espada, representan-

do á la nobleza de los principales países de Europa.

Cálculase en 50.000 el número de personas que asistieron al acto.

León XIII fué vitoreado con entusiasmo, mientras atravesaba las filas de la concurrencia.

Los embajadores acreditados cerca de la Santa Sede y varios Príncipes extranjeros presenciaban desde las tribunas la ceremonia, que ha sido una de las más conmovedoras de este tiempo.

Turcos y armenios

Constantinopla 18.—La verdad respecto al nuevo incidente de Juzgat, es la siguiente. Un armenio de dicha localidad, resistió, á mano armada, el cumplimiento de un auto del juez, algunos individuos de la misma comunión religiosa, conocidos por su exaltación, tomaron la defensa de su correligionario contra los representantes de la autoridad é hirieron á varios gendarmes turcos.

Estos últimos tuvieron que pedir el apoyo de la Policía local. Por su parte, los armenios llamaron en su auxilio á sus compatriotas, y se opusieron por la violencia á las medidas tomadas para restablecer el orden.

Durante la lucha que con este motivo se trabó entre el pueblo y la fuerza pública, 63 amotinados resultaron heridos y algunos muertos.

Siendo de poca gravedad las heridas recibidas por los armenios, la mayor parte de ellos se encuentran ya curados y los demás lo estarán dentro de pocos días.

Hoy la paz reina en Juzgat. Los habitantes han vuelto á sus tareas ordinarias; los almacenes y tiendas, que se cerraron en un principio, han vuelto á abrir sus puertas hace ya diez días, y puede considerarse como restablecido.

Aislados por el hielo

San Petersburgo 18.—Noticias de Finlandia dicen que es muy apurada la situación de las 500 personas que quedaron aisladas en un enorme banco de hielo.

Todo el mundo se preocupa en llevar socorros á aquellos infelices, en su mayoría mujeres y niños, pero la operación de salvarlos ofrece muchas dificultades.

Las cofradías de Sevilla

Sevilla 18.—A consecuencia de haber acordado el Municipio disminuir la subvención con que contribuye todos los años para ayudar á los gastos crecidos que hacen las hermandades al sostener el lujo proverbial de las procesiones de Semana Santa, ha surgido un conflicto que amenaza con la suspensión de las procesiones.

Las hermandades están dispuestas á no salir en procesión si el Ayuntamiento mantiene su acuerdo, como es probable, pues el alcalde, en la entrevista celebrada con una comisión de cofrades, ha manifestado su propósito de no aumentar la subvención.

La conducta del alcalde ha producido disgusto general, porque la suspensión de las citadas fiestas religiosas originará grandes perjuicios al comercio y á la industria.

Ministro enfermo

San Rafael 18.—La salud de monsieur Spuller, ministro de Instrucción pública, no es todo lo satisfactoria que fuera de desear.

La afección reumática que dicho señor padece, lejos de ceder con la tranquilidad y el clima de esta población, ha aumen-

tado de intensidad, y el enfermo sufre mucho.

En Inglaterra

Londres 18.—La policía ha hecho importantes descubrimientos en la cuestión de los atentados anarquistas, habiéndose, como resultado de esta gestión, de la próxima captura de uno de los más significados jefes del anarquismo.

Se dice también, debido á los mismos informes, que el anarquista Bourdin se había detenido en Greenwich para despistar á la policía, pues sus propósitos eran pasar á Francia para realizar un nuevo atentado.

Cuartel general de los dinamiteros

Paris 19.—En una entrevista celebrada con Mr. Samuels editor del periódico anarquista *Commonweal*, ha manifestado aquél una opinión que es muy comentada y que contribuirá á justificar las quejas de cuantos censuran al gobierno inglés por que no persigue á los revolucionarios.

Mr. Samuels cree que la última conjuración anarquista se ha fraguado en Inglaterra y que se han fabricado en Londres bombas explosivas para enviarlas al continente europeo.

Probablemente Emilio Henry partió ya de esta capital recientemente con instrucciones y medios para lanzar la bomba que estalló en el café Terminus.

Ha negado Mr. Samuels que los anarquistas hayan recibido fondos para sus operaciones de algunas personas ricas.

Si hubiesen obtenido tales recursos, ha dicho el interpelado, las probabilidades de triunfo hubieran sido mucho mayores para ellos.

Los anarquistas de Londres

Londres 19.—Ayer se celebró en el Club de la Antonomía una reunión de anarquistas, á la que sólo asistieron 80.

El orador Gibbona dijo que era necesario seguir el heroico ejemplo que les habían dado Pallás, Vaillant, Meunier y Henry, y no cejar la obra de destrucción contra la burguesía, porque los que hoy puedan ser mártires de la idea redentora, mañana tendrán sus ídolos y la mención de sus hechos será venerada por la sociedad entera, cuando logre romper el yugo que hoy la oprime.

Otros oradores pronunciaron discursos en el mismo sentido y glosando análogas ideas.

En Trafalgar Square se reunió un meeting de liberales, quedando aprobada una proposición para que se inscriba en la bandera del partido la supresión de la Cámara de los Lores.

Los anarquistas

Paris 21.—Asegúrase que el juez de instrucción, monsieur Espinás, ha descubierto la verdadera pista de los autores del atentado cometido en la rue des Bons-Enfants.

En Chalons-sur-Marne la policía ha recogido gran número de ejemplares de una hoja fechada en Londres el 6 del actual y firmada por «Un grupo de anarquistas», la cual ha sido deslizada por debajo de las puertas y esparcida con profusión en las calles.

En Vertus la policía persigue á muchos individuos acusados de anarquistas y de haber proferido gritos sediciosos y desatado á los agentes de la autoridad.

Ha sido interrogado en Londres el hijo de Marcial Bourdin, quien se ha negado á prestar juramento sobre la Biblia, diciendo que no cree en semejante libro.

El juez pasó por alto el juramento, en atención á la mencionada extrajera del testigo.

Mientras el juzgado que instruye las diligencias sumariales sobre el suceso de Greenwich, examinaba el sitio de la ocurrencia un individuo que seguía de cerca á los jueces, se subió á la verja del parque, gritando: «¡Viva la anarquía!»

Dicho individuo fué expulsado de aquel sitio.

Enrique Bourdin y su mujer se presentaron ayer en Greenwich para reclamar á la policía las 13 libras esterlinas que le fueron encontrados al cadáver de su hermano Marcial Bourdin, no habiendo sido entregada dicha cantidad mientras no sea autorizada la devolución por el juez encargado de instruir el sumario.

En la vista del proceso que se siguen en Viena á los anarquistas austriacos, el principal acusado, Haspel, ha expuesto los principios de la propaganda por el hecho, diciendo que la violencia de los actos que cometen no vá dirigida contra los individuos, sino contra la sociedad en general, y que las reivindicaciones del socialismo, lo mismo que el sufragio universal, no son más que medidas dilatorias.

Bom preguntase el ministerio fiscal si el acusado concebía el Estado anarquista como una república ó como una monarquía, contestó Haspel: «Eso es indiferente»

Ultimos telegramas

Sentencia

Madrid 24 á las 9:50 m.

Ha sido condenado en París por el jurado á trabajos forzados el anarquista Leantier autor de la agresión perpetrada en la persona del Ministro de Servia en 13 de noviembre último.

Esta sentencia ha sido muy comentada.



Don Antonio Cañellas y Clar
Escribano del Juzgado de 1.^a
instancia y Notario del Ilustre
Colegio de esta capital.
HA FALLECIDO
(E. P. D.)

Sus hermanos, hermanas, sobrinos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos, lo tengan presente en sus oraciones, y asistan al rosario que tendrá lugar en la parroquia de San Miguel, á las 6 de la tarde y seis y media la conducción del cadáver, hoy 24 del actual.

Todas las misas que se celebraran en la capilla de Nuestra Señora de la Salud de dicha parroquia, desde las 6 hasta las 12 del día 26 de los corrientes, serán en sufragio del alma para el eterno descanso del finado.

No se invita particularmente.

La liter

en Mallo

XII

En la *Revista Balear* cías y artes, (1872 1874 se á conocer algunos no de los veinte años tra que son los últimos de que ahora contemplam Uno de ellos, José Tarc zar después notoria res gún instante llegó á se por motivos literarios, s lémico de su libro sobre *político de Mallorca*, (18 versia acerca de las pre se, que removió doloros de un infortunio de nue hacia ella la atención de cápase por fortuna del ria literaria este trabajo ruboroso encojimiento d tir principios de human de religión que parecen sin duda, pierden su efi rebaja á la condición de de aquella obra y de la ferencias sobre *Las vir la vida moderna*, publi tarde, el Sr. Taronjí al f mente á los cuarenta y (1890) dejaba, también i aos, dos tomos de poesi del uno y mallorquinas reunió sus composicion profusamente esparcidas de los Juegos Florales, lá, en *El Llibre d'or*, en lear y en el del *Diario d* nos que en la *Revista* y

Su tomo de *Inspiraci* prenta de Roca, 1882), lo *Trovador mallorquin* (i ger, 1883), adolece de afluencia verbosa y de u do fácil, que arrollan el la novedad del concepto cional, para dejar en con sión somera y tenue. Ta al fin y á la postre, esa s que permite hacer vers vistosos sin el álito interi Pudieron parecer fáciles *Meditaciones* de Lamartin sus crepúsculos, la vagu lancollas, su lirismo sent sueños místicos de día re pero acaso para imitarlos se olvidó que aquel poeta simplicidad de recursos y extraer la poesía de todos gares comunes de la pasi temas eternos y primordi con más intensidad que p el centro de su espíritu, la poesía pura, desnuda de los externos, la poesía es mento ó, como diríamos a janza,—la poesía, *fluido* i visima huella deja en ue lectura de muchos volúme odas, sonetos y romances característica, sin varieda monte bajo donde no desc bol corpulento, coleccion que á unidad de estilo, á r modia. Todos los talento prefieren la difusión á la